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Голосуйте за молодых!
Кандидат я народные депу

таты Свердловского областно
го Совета по округу № 41 
Александр Шастин имеет бой
цовский характер. Вспомнить 
хотя бы распоряжение облис
полкома об ограничении про
дажи товаров в кредит. Это

СЛОМАТЬ
«МАШИНУ
ДЛЯ
ГОЛОСОВАНИЯ»
решение вело к тому, ч.то рез
ко сокращалась возможность 
покупки холодильников, теле
визоров и других дорогостоя
щих товаров малообеспечен
ным семьям, которых у нас 
немало. И только Шастин, ко
торый в настоящее время яв
ляется депутатом областного 
Совета народных депутатов, 
добился отмены этого распо
ряжения облисполкома.

КТО РАСТОПИТ АЕД НЕДОВЕРИЯ
МЕДЛИТЬ НЕЛЬЗЯ!

Недавно в одном из ЖЭУ 
Ленинского района Свердлов
ска прошла встреча с канди
датами в депутаты. Разные 
чувства она вызывала: неко
торую радость, что избирате
ли хоть малым числом, но 
пришли, проявили заинтересо
ванность. Но больше сожале
ния оттого, что люди не хо
тят познакомиться с канди
датами и их программами. Их 
можно понять, так как неве
рие народа дошло до крити
ческой точки. И сейчас вос
принимать что-либо логиче
ски, здраво у подавляющего 
большинства людей нет ни
какого желания.

Сегодня власть реально на
ходится в руках пе районно
го Совета, а аппарата райис
полкома. К чему это приво
дит, хорошо видно на приме
ре кооперативов. Но закону 
их создание и деятельность — 
компетенция местных Сове
тов. Иа деле все оказалось в 

руках местных администра
тивных органов. Экономически 
не заинтересованные в состоя
нии дел в районе; мало зави
сящие от избирателей, неред
ко обеспокоенные своей лич
ной судьбой, выращенные ад
министративной властью, ра
ботники неизбежно в работе 
с кооперативами «скатились» 
к соответствующим «стилям». 
Или это безразличие к коопе
ративному движению и' созда
ние сотен бюрократических 
преград. Или это стремление 
только забирать у кооперати 
вов. В обоих случаях — неуме
ние развивать и нежелание 
контролировать кооперацию. 
И как общий итог: раскроет 
ранение спекулятивных и не
добросовестных кооперативов, 
а следствие — справедливое 
недовольство населения.

Позиция «а меня не каса
ется» — позиция равнодушных, 
с которой мы жили много лет 
и живем сейчас, не хотим но- 

нять. что никто ничего «на 
блюдечке с голубой каемоч
кой» не принесет, само со
бой ничто работать не будет, 
и как бы ни разочаровали нас 
съезды депутатов, сейчас вре
мя консолидировать все здо
ровые силы в обществе, и от 
того, кто придет в те же ме
стные Советы, тоже зависит 
многое и. в первую очередь, 
закон о местном самоуправ
лении. так как механизм его 
действия зависит от людей, 
его выполняющих. Закон поз
волит определить роль и ме
сто человека. Совета. пред
приятия. сделать их отноше
ния взаимовыгодными, и толь
ко от людей зависит — будут 
ли Советы всех уровней пол
новластными.

Л. БОНДАРЕВА, 
кандидат в районный

Совет по 64-му 
избирательному округу 

Ленинского района.

Весной 1989 года в рельсобалочном цехе 
был создан оргкомитет «Борьба за социаль
ную справедливость», рез} льтатом деятель
ности которого стали предупредительная за
бастовка, созыв внеочередной конференции 
трудового коллектива для выражения тре
бований рабочих комбината. Владимир был 
в составе делегации металлургов, которая 
передала пакет требований в ЦК КПСС; Со
вет Министров и ВЦСПС. Благодаря актив
ным действиям членов оргкомитета в город 
прибыла группа руководителей Министерст
ва металлургии СССР.

вольно большой блок предло
жений пб оздоровлению эко
номики. Ио начать, по-моему, 
следует с принятия нового за
кона о социалистическом 
предприятии, который бы га
рантировал полную самостоя
тельность и независимость 
предприятий от министерств. 
Бюджет необходимо форми
ровать по принципу «снизу— 
вверх» с учетом, в первую 
очередь, потребностей населе
ния. Необходимо содейство
вать созданию кооперативных, 
акционерных фондов и ком-

«Уверен, что народным депутатом может 
быть человек, уверенный в правоте своего 
дела, честный, решительный, не боящийся 
давления «сверху», а главное — компетент
ный», — так считает кандидат в народные 
депутаты РСФСР по Тагилстроевскому тер
риториальному избирательному округу 
№ 679 Нижнего Тагила Владимир Мальцев, 
мастер участка рельсобалочиого цеха НТМК. 
Товарищи по цеху, те, кто близко знаком 
с Владимиром, считают, что вышесказанное 
в полной мере относится и к нему самому.

— Владимир, несколько 
слов о твоей предвыборной 
программе. , 

— Несколькими словами не 
изложить. Вкратце — попро
бую. Считаю, что государство 
должно проводить политику 
на принципах социальной 
справедливости с учетом ин
тересов всех слоев общества. 
Назрел вопрос о закреплении 
статуса союзных республик, 
в том числе и РСФСР, в Кон
ституциях республик, о союз
ном договоре и новой Консти-

туции СССР. Конкретно но 
РСФСР: представительство
РСФСР в ООН. разделение 
союзной и республиканской 
собствепности. передача зем
ли и природных ресурсов в 
собственность республикан
ских Советов, ликвидация ча
сти союзных * министерств, 
присвоивших себе право бес
контрольного распоряжения 
ресурсами РСФСР.

— Твои предложения в сфе
ре экономики?

— В моей программе до- 

мерческих банков, в том чис
ле молодежного банка, необ
ходимого для кредитования 
молодых семей, молодежных 
хозрасчетных организаций.

— Тревожная экологическая 
ситуация в Нпжнем Тагиле, 
да и пе только в этом городе, 
серьезно беспокоит людей. 
Возможен ли такой выход из 
создавшегося положения — и 
предприятия действуют, и 
воздух чистый?

— В одночасье такие про
блемы не решаются, но и 
медлить нельзя. И значит, 
надо активно бороться за то, 
чтобы природоохранная дея
тельность стала реальностью. 
А такие города, как Нижний 
Тагил, должны быть выделе
ны в отдельную группу: 
города—центры экологического 
бедствия. II принять на пра
вительственном уровне комп
лексные программы их раз
вития. Наконец, необходим 
Закон РСФСР «О рациональ
ном природопользовании и ох
ране окружающей среды».

Беседу вел 
Д. АЛЕКСАНДРОВ.

Нижний Тагил.

Александр молод. 1964 года 
рождения, из рабочей семьи, 
коммунист, имеет за плечами 
немалый жизненный опыт. Бу
дучи студентом Свердловского 
медицинского института, он 
был бойцом, комиссаром, 
командиром линейного отряда 
и зонального штаба студенче
ских строительных отрядов. 
Сейчас Александр Шастин— 
главный врач областного сту
денческого отряда. С 1987 го
да — депутат областного Со
вета народных депутатов.

Интересная деталь. Сего
дняшняя работа в областном 
Совете не принесла ему мо
рального удовлетворения. Ат
мосфера всеобщего едино
гласия, которая царила на 
сессиях, мешала самостоя
тельному пониманию роли де
путата, сковывала его актив
ность. И когда трудовой кол
лектив выдвигал Александра 
Шастина в областной Совет, 
он говорил об этом, о нелег
кой работе депутата.

Предвыборная программа 
Александра Шастина емкая и, 
что самое главное, выполни
мая. Вопросы здравоохране
ния, охраны материнства и 
младенчества, ликвидации 70- 
миллионного дефицита обла
стного бюджета за счет отчис
лений в госбюджет, прямой 
контроль местных Советов и 
СТК за распределением това
ров народного потребления и 
ряд других позиций входят в 
его программу.

Убеждение Александра в 
безотлагательной необходимо
сти преобразования местных 
Советов из «машины для го
лосования» в рабочий орган 
реального народовластия позво
ляет надеяться, что именно 
такие депутаты смогут влиять 
на кардинальное улучшение 
жизни жителей нашей области.

Р. АХМЕТШИН, 
директор культурно

оздоровительного 
центра ПО «Турбомотор- 

ный завод», 
доверенное лицо.

ЗА ПРИОРИТЕТ 
КУЛЬТУРЫ

О приоритетном значе
нии культуры сегодня гово
рят все. Бескультурное об
щество становится неуправ
ляемым. Одна из причин 
неспособности к более ра
дикальным переменам — в 
нашей низкой культуре. На 
словах это понимают мно
гие. Однако в практических 
делах мало что меняется. 
По-прежнему действует пре
словутый остаточный прин
цип. По-прежнему в куль
туре ищут сиюминутную вы
году, не понимая, что она— 
универсальная ценность. 
Лишь немногие деятели по
литики и экономики пони
мают сегодня, что человече
ский смысл культуры вы
ше любых других соображе
ний.

Один из тех, кто отчет
ливо осознает это, — дирск- 
тор центра НТТМ «Сверд
ловск» В. Скрипченко. Уже 
сейчас за НТтМ стоят кон
кретные дела. Благодаря по
мощи центра успешно рабо
тают сегодня Музыкальный 
театр для детей и юноше
ства и оркестр русских на
родных инструментов. Но 
это только начало. Разрабо
танная в центре НТТМ мас
штабная концепция преобра
зования региона учитывает 
культуру как одно из важ
нейших направлений разви
тия. Именно поэтому мы 
призываем всех, кому доро
ги судьбы культуры наше
го города и региона, голосо
вать за Валерия Скрипчеи- 
ко.

М. АНДРИАНОВ, 
ректор консерватории;

Ю. ВАСИЛЬЕВ, 
председатель правления 

Свердловской 
организации СТД

РСФСР;
О. НИРЕНБУРГ, 

председатель правления 
Уральской организации

СК РСФСР, и другие.

—--------—--------- Представляем кандидата в депутаты
Та/гьяна МЕРЗЛЯКОВА:

«Без национальной культуры 
нам не возродить Россию»

Наша справка. Татьяна Мерзлякова — редак
тор городской газеты «Правда коммунизма» 
(Реж). Лауреат премии Свердловского отделе
ния Союза журналистов СССР за цикл статей 
о спасении малой деревни. 32 года. Баллотиру
ется по Алапаевскому территориальному окру
гу Не 660.

Нак верна старая поговорка:

сапог. Вот и мы, журналисты, чуть ли не каж
дый день берем интервью у самых разных лю
дей, а потом вдруг выясняется, что нас самих 
никогда не интервьюировали. Так произошло и 
с Татьяной Мерзляковой. Она сразу призна
лась, что впервые в жизни дает интервью сво-

— Ведь мы привыкли, что 
нас, газетчиков, постоянно 
бьют, а чтобы хвалить, да 
еще на страницах областной 
печати — об этом не было и 
речи.

А вообпщ я не сожалею, 
что ввязалась в предвыбор
ную борьбу. Она мне, как 
журналисту, дает много. 
Во-первых, мне задают на 
встречах столько разных воп
росов, о которых просто рань
ше не задумывалась. Во-вто
рых, я встречаюсь с избира
телями одновременно и как с 
читателями нашей газеты. И 
на встречах мне постоянно 
что-то советуют, высказывают 
замечания. В-третьих, блйже 
познакомилась с Алапаевском, 
который входит в мой изби
рательный округ, и увидела, 
какие разные наши города. 
Об этом можно судить по при
лавкам продуктовых магази
нов. В Реже все-таки живут 
голоднее.

—• Значит, нс исключено 
повторение свердловских со
бытий 29 декабря и у вас?

— Нет, не думаю... Но у нас 
не менее больной вопрос с 
жильем. Раньше мы строили 
36 тысяч квадратных метров 
в год, сейчас — 24. Основные 
силы и средства кинули на 

сапожник без ему коллеге.

реконструкцию Алапаевского 
металлургического завода. 
Это тоже, наверное, необхо
димо, но надо искать и ком
промиссы.

— Мне кажется, что журна
листская работа во многом 
близка депутатской и по от
ветственности, и по напря
женности. И совмещение, на
верное, невозможно. Здесь, 
надо чем-то жертвовать. Чем 
жертвуешь ты?

— Конечно, я не сразу ре
шилась на такой шаг... На пе
риод предвыборной борьбы 
мпе пришлось сложить полно
мочия редактора. Особенно 
было тяжело первую неде
лю, когда начинали хвалить 
доверенные лица, избиратели. 
Это надо пережить. К концу 
недели я уже не сдержалась, 
пришла в редакцию и сразу 
написала две зарисовки. И 
почувствовала себя счастли
вым человеком, потому что 
занимаюсь своим делом.

Но все-таки, почему я дала 
согласие баллотироваться кан
дидатом в депутаты России? 
Во-первых, я незакомплексо
ванный человек, могу высту- 
г"ть с любой трибуны. Кста- 
т р многим нашим народным 
депутатам СССР не хватает 
именно этого: спокойно, без 
всяких волнений выйти на 
трибуну я все сказать. Потом, 

я способна выслушивать про
стых людей. Достаточно за
глянуть в мой кабинет в те
чение дня — обязательно си
дит одип или два посетителя. 
За помощью все идут в газе
ту. Поэтому я и борюсь за 
депутатский мандат. И эта 
борьба, думаю, даст не один 
плюс в моей дальнейшей 
журналистской работе.

— Не исключено, что после 
предвыборной кампании на 
страницах вашей газеты мо
жет появиться материал о 
всех перипетиях предвыбор
ной борьбы?

— Да, я обязательно об 
этом напишу, независимо от 
того: выберут меня или нет. 
Даже дневник веду ежеднев
но.

— Татьяна, что в твоей 
предвыборной программе спе
цифичного, как у журналиста?

— Меня все время поправ
ляют, что сейчас надо уже 
говорить не о гласности, а о 
свободе слова. Все правильно, 
но у нас еще и гласность в 
дозированном виде. Поэтому 
я выступаю за то, чтобы пе
чать была подотчетна только, 
читателю. Ведь ему нужна 
в газете только правда, боль
ше ничего. Поэтому на встре
чах избиратели задают мне 
больше вопросов, чем другим. 
Они хотят узнать подробности 

по тем или иным вопросам, 
думая, что на страницы га
зеты попала лишь часть прав
ды. Мне кажется, что такое 
положение вещей ненормаль
но.

— А какие вопросы звучат 
наиболее часто?

— Меня очень беспокоит 
тот факт, что много вопро
сов о партии. Но я, как кан
дидат в народные депутаты 
ГСФСР. в свою программу не 
включила ии слова о партии. 
Не потому, что к ней не имею 
никакого отношения, нет. 
Убеждена, народный депутат 
должен заниматься вопроса
ми Советов. Сегодня меня в 
этом могут упрекнуть. Тем 
более, что ’ некоторые канди
даты на этих проблемах сей
час спекулируют. Нет, я не 
против отмены монополизма 
одпой партии, не против Рос
сийской компартии — я за. 
Но это внутренние дела пар
тии, их должны решать 
коммунисты.

— Есть ли в твоей про
грамме пункты, относящие
ся к проблемам молодежи?

— Б молодежной политике 
я выступаю как консерватор. 
Мы сейчас забыли о том, чем 
была всегда сильна Россия,— 
духовностью. Наркомания, про
ституция — это все не наши 
пороки. Причина в том, что 
с малолетства мы не приви
ваем детям нашу националь
ную культуру. Здесь нам без 
традиционно русской школы, 
без воспитания не обойтись. 
Она должна стать вторым до
мом для ребят. Школы долж
ны быть небольшими, без 
двухсменен, _ с уклоном в 
гуманитарные науки. Я верю 
в нашу культуру — она 
сыграет решающую роль 
в возрождении русской 
духовности, чтобы будущие 
поколения избавились от 
пьянства и наркомании.

Я также за то, чтобы прио
ритетной была детская и 
женская медицина. Дети 
должны расти здоровыми — 
это главное для нашего об
щества. Надо поучиться у на
ших западных соседей и по 
ссудам для молодых сейей на 
строительство, на приобрете
ние каких-то вещей. Мы от 
этого только выиграем.

— Татьяна, ты можешь 
рассказать о своей семье?

— У мепя одна дочь. Ей 
девять лет. Она очень само
стоятельная. Что касается 
моей второй половины... Я 
согласна с той поговоркой, 
что ходила на журфаке: «ку
рица не птица — журналист 
не женщина», но не наобо
рот — женщина не журна
лист. Эту мысль я внушила 
с самого начала своему му
жу. Он сразу усвопл, что на 
первом плане у меня газета. 
Хотя хочется иногда отдать 
много времени доцу, дочери...

На первом плане газета, 
на втором — семья. А сеть ли 
третий план?

— Есть — это русская клас
сическая и советская литера
тура .Здесь я отдыхаю ду
шой. Пе случайно мои люби
мые писатели — Чехов и Шук
шин. Кстати, я родилась в 
шукшинских местах, на Ал
тае. А самые святые для меня 
времена — декабристы и на
родники.

Мой соперник по округу 
Юрий Раптанов относит меня 
к своим — к человеку левых 
взглядов. Я согласна, но ког
да дело касается духовного 
развития России, то всегда 
оглядываюсь на XIX век. И 
думаю, что негрешно всем 
нам кое-что перенять из 
прошлого века.

Беседу вел 
Б. ЯРКОВ.

Реж.

АМИЛИЯ Пермяков 
на Урале нередкая, 

корневая. Мой товарищ, 
«мой Пермяков», родом из 
маленькой районной Сысер- 
ти. Избирается он в двух 
округах — № 652 в народ
ные депутаты РСФСР и №4 
в депутаты Свердловского 
областного Совета. Выдви
нут он был интересно: от 
двух как будто противопо
ложных по представительст
ву организаций — комсомо
ла (на пленуме Ленинского 
райкома ВЛКСМ), где со 
здоровьем, физическим, по 
крайней мере, в порядке, и 
общества инвалидов, где оно 
— большая забота. Что их 
объединило в своем выборе 
— догадаться нетрудно: осо
бая уязвимость молодежи и 
инвалидов, от имени кото
рых они говорят. Значит, 
увидели в нем человека, вы
ражающего их интересы, 
способного их отстаивать.

Если говорить о програм
ме. А. Пермякова, она при
влекает меня своей остротой, 
основательностью, охватывая 
разные уровни власти — от 
Верховного Совета РСФСР 
до местных Совете®. Серьез
но ставится вопрос обеспече

В ЗАЩИТУ ИНВАЛИДОВ
Александр НИКИТИН — заведующий отде
лом молодежных объединений Свердловского 
горкома ВЛКСМ. 28 лет. Кандидат в депута
ты горсовета по округу № 21.

Сегодня Александр работает сразу по не
скольким направлениям. Во-первых, после ухо
да из горкома комсомола Володи Быкодоро- 
ва он возглавил операцию «Коммунары». 
Кроме этого стал инициатором создания го
родского центра по социально-трудовой реа
билитации инвалидов. Ведь известно, что од
на из их бед — это ограниченная возмож
ность общения с людьми. Поэтому Александр 
взялся за создание Всесоюзного журнала для 
инвалидов «Голос». Сейчас уже готов первый 
номер.

Он был и одним из организаторов приема 
в Свердловске в прошлом году делегации

шведской молодежи в рамках акции «Некст 
стоп». Член координационного совета Ассоци
ации международных молодежных инициатив. 
Участвовал также в создании молодежного 
издательства «Лига», молодежного журнала 
«Мы и культура сегодня».

— При принятии любых решений,— считает 
Александр Никитин,— представителям Совет
ской власти надо видеть не "абстрактно усред
ненного жителя Свердловска, а человека со 
всеми его заботами и проблемами, .будь то 
инвалид, студент, пенсионер, рабочий. И 
так — полтора миллиона индивидуальностей. 
Так что нам просто необходим совершенно 
новый подход к жизнедеятельности Советов, 
и во многом это будет зависеть от будущих 
депутатов.

В. ШАТОВ,
. доверенное лицо.

Экологический 
ликбез

Ярким. воспоминанием о 
школьных уроках географии 
для меня остается рассказ 
учителя об истощении сырье
вых природных ресурсов стра
ны. Думалось: неужели нель
зя ничего предпринять для 
восстановления сил матушки- 
природы? Вряд ли кого-то 
устраивала в те годы деятель
ность Общества охраны при
роды, которая, похоже, сво
дилась лишь к сбору взно
сов.

Поэтому радуют сегодня 
решительные выступления 
представителей экологических 
движений, и тем более конк
ретные факты приобщения 
школьников к этой проблеме.

Именно этому уделяется 
много внимания в коллекти
ве нижнетагильской школы 
№ 38, экологическое воспи
тание в которой высоко оцени
вается специалистами из 
межрайонного комитета по 
охране природы. Недаром на 
базе школы уже во второй 
раз проводился областной се
минар по охране и рацио
нальному использованию вод
ных ресурсов и окружающей 
среды.

Четыре группы, сформиро
ванные из участников семи
нара, побывали на металлур
гическом комбинате, очист
ных сооружениях восточной 
и западной систем, в помеще
нии хозбытовой канализации. 
Ребята подготовили по ито
гам экскурсий доклады и 
выступили по темам охраны 
вод, их рационального исполь-

«Мой Пермяков»
ния действительного сувере
нитета России, создания го
сударственно - политической 
основы ее самостоятельно
сти. утверждения условий 
свободного развития народов 
РСФСР. Главное, говорится 
это без эмоционального 
всхлипывания и надрыва по 
поводу униженности русско
го народа, ставшей в устах 
некоторых ревнителей нор
мальным тоном.

Очень важное положение, 
что условием полновластия 
Советов кал представитель
ных органов является безап- 
паратная партийная структу
ра. Ну, скажет кое-кто, это 
уж слишком задиристо. Но, 
подумаем вместе, разве су
ществующие по сей день 
уровни партийного управле
ния (райком—горком—обком) 
не превратились с помощью 
нашей административно- 
командной истории в пово
дыря иля няньку, гаранти
рующих своей «руководящей 
ролью» немощь тех же Со
ветов и избранных туда де

зования, способах очистки 
етоков.

О. НИКОЛАЕВ.
Нижний Тагил.

«Нелегальная» 
листовка

Весь наш город обклеен 
листовками кандидата в на
родные депутаты РСФСР, 
начальника УВД Свердлов
ского облисполкома В. Фро
лова. Но на них нет ника
ких выходных данных. не 
указан тираж. Тем более су
ществует еще одна листов
ка на этого же кандидата, 
которая, как я понял, выпу
щена уже легальным путем. 
Соблюдаются ли в этом слу
чае равные права для всех 
кандидатов и кто автор это
го печатного листка?

Н. Перашевский.
Рев да.
Как нам сообщили в ок

ружной избирательной ко
миссии, листовки на всех 
кандидатов печатаются толь
ко централизованным путем. 
Появление другой печатной 
продукции, кроме публика
ций в газете, является нару
шением Закона о выборах.

Нам стал известен и автор 
этой «нелегальной» листовки 
— начальник оргинспектор- 
екого отдела областного УВД 
С. С. Миклашевский. В раз
говоре с нашим корреспон
дентом он сказал, что не ви
дит никаких нарушений за
кона, так как в данном слу
чае выступал как частное 
лицо. На наши же вопросы: 
в какой типографии печата
лась листовка, каким тира
жом и на какие деньги, мы 
так и не получили ответа. 

путатов. И значит, есть опас
ность, что новые Советы ста
нут лишь формально новы
ми, если не изменится си
стема организации и управ
ления партии. Кандидат в 
депутаты и коммунист, сто
ронник демократической 
платформы КПСС Пермяков 
это осознает.

Хочется также отметить, 
что в кругу больных вопро
сов дня он обращает внима
ние на развитие культуры, 
народного образования, нау
ки, говорит о нетерпимости 
режима «закрытости» Сверд
ловска и области, сдержи
вающего полноценный куль
турный обмен и духовное 
развитие людей.

Польский • сатирик С. Лец 
в своих «Непричесанных мы
слях» предупреждал: «Не 
ходи проторенными путями 
—• поскользнешься». Алек
сандр ступил на эту непро
торенную дорогу. И. я ду
маю, он не поскользнется.

В. МАКЛАКОВ, 
преподаватель У ПИ.

Клуб ищет 
друзей
Глядя на раскрашенный ма

кет «КрАЗа», трудно дога
даться, что изготовлен он 
только из одного материала— 
простой бумаги. Рядом на 
полках стоят модели самоле
тов, кораблей, самодельные 
игрушки. Это олно из поме
щений асбестовского клуба 
юного техника, который ку
рирует профком комбината 
«Ураласбест».

В кружке для начинающих 
юных техников пробуют свои 
силы малыши с первого по 
третий класс. После приобре
тения навыков творческой ра
боты они перейдут занимать
ся в другие кружки, которых 
в клубе больше двадцати.

За восемь лет существова
ния клуба руками кружков
цев создано множество инте
ресных поделок, радиоуправ
ляемые модели кораблей, ло
док. самолетов. Работы юных 
техников не раз отмечались 
грамотами, премиями и приза
ми. Неудивительно, что в те
чение года, число желающих 
заниматься в клубе иногда 
превышает 300 человек.

Как считает директор клу
ба Раиса Алексеевна Балет, 
решить многие проблемы по
могла бы организация в обла
сти центра по детскому техни
ческому творчеству, налажи
вание тесных связей с клу
бами других городов.

Желающим познакомиться 
и сотрудничать с Клубом 
юных техников асбестовцы с 
радостью готовы сообщить 
своп координаты: 624060, 
г. Асбест, ул. Комсомольская 
7. С. КОКОРИН.
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НА СМЕНУ!
Голосуйте за молодых! Перепечатка

Анатолия Батова читате
ли нашей газеты помнят 
как секретаря по пропаган
де и агитации, а потом — 
как второго секретаря Сверд
ловского обкома ВЛКСМ. 
Теперь ои — инспектор об
кома КПСС. Знаю, какое 
«магическое» впечатление 
производят эти скупые 
строки на неформально на
строенных граждан. Со сво
ей стороны, хотел бы ска
зать, что к такого рода би
ографическим деталям от
ношусь спокойно: внешние 
вехи «продвижения по служ-

это мое решение, которое 
родилось не спонтанно, а в 
результате долгих, мучитель
ных раздумий. Партия сей
час в очень сложном, тяже-

УРАЛ. В ЛИТОВСКОМ ВАРИАНТЕ
Под этим заголовком газета «Пионерская правда» опубли

ковала интервью С. Анисимова с секретарем Свердловского 
обкома КПСС В. Андриановым. Предлагаем читателям перепе- 
чатну с небольшими сокращениями

бе» лишь надводная (и
меньшая) часть айсберга. По 
ней, по этой «политической
инфраструктуре» 
мы можем судить,

личности 
конечно,

лом состоянии,
это обусловлено

во многом 
старыми

отжившими подходами к по
литической деятельности. И 
кто, как не молодые силы, 
смогут вытащить ее из это
го состояния? Мы в комсо
моле во многом уже нащу
пали правильные пути, и 
нельзя, я считаю, этот опыт 
транжирить, он очень . ну
жен партии. И не зря сей
час во многих первичных
партийных организациях,
ищущих выходы, работают 
бывшие комсомольские ли
деры. Мне можно ’ возра-

ОН НЕ БОИТСЯ
СЛОВА «АППАРАТ»

в принципе о человеке, од
нако не абсолютизируя этот 
срез, памятуя о том, что су
ществует и подводная 
часть -— характер, мировоз
зрение, нравственная стой
кость. Эти параметры лично
сти я считаю более важны
ми. Поэтому те, кто кричит 
сегодня «ату!» коммунистам, 
напоминают мне тех, кто 
вчера (так же азартно) кри
чал «ату!» перкви, интел
лигенции, «кулакам». При 
тем. что зятщп-вшаяся пере-
стройка КПСС сейчас

зить, что ты,, мол, зря, Ба
тов, распинаешься, ты же 
сейчас на своем новом рабо
чем месте не допущен к при
нятию самостоятельных ре
шений. Да, это так, но ведь 
не сразу Москва строилась. 
Должность инспектора обко
ма КПСС предполагает оп
ределенную стажировку, а в 
последующем — выдвижение 
на самостояте^'ы’ую работу. 
Если это произойдет, тогда 
я смогу сам непосредствен
но воплощать в жизнь свои 
мысли, свой опыт. Если это-

Командир областного студенческого отряда А. Коркин: «И пусть

тогда убеждают, что мы должны жить хуже других»
— Слушай, я не ожидал,

что ты будешь 
ваться.

баллотиро-
лях! По-моему, ты сам 
без портфеля?

— Я командир ССО, а

не

не
- Да 

дал, - 
ЛИЙ, —

я и сам не ожп- 
улыбается Анато- 

обидно стало... Впер-
вые за 70 лет власть отдают, 
а никто брать не хочет: спит 
народ могучим сном.

— Думаешь?..
— Претенденты 

тоже р дефиците 
кандидатов лишь 
центов в возрасте

на власть
— среди 

шесть про-
до тридца

ти! Поэтому, когда пленум
Свердловского горкома ком
сомола выдвинул меня (по 
26 избирательному округу в 
областной Совет (прим.
авт.) я не чувствовал за

я пн пошт шт

действительно один из тор
мозов перестройки вообще, 
я думаю, что делить лаге
ря — на протнвнйков и сто
ронников реформ, исходя 
только из надводной части

го не будет ну что ж,

айсберга, наша традипи-
онная российская скоропа
лительность.

С этой точки зрения я 
просил бы читателя подойти 
и к блин-интервью с А. Ба
товым. Сразу оговорюсь, что 
я убедил Анатолия не вы
ступать . с очередной (для 
газеты) программой «свет
лого будущего», а просто 
ответить на два провокапи-

тогда вернусь к профессии 
инженера. Сидеть годами в 
аппарате я не буду.

— Удастся ли тебе пре
вратиться из аппаратчика 
в «слугу народа»? Реально 
ли это вообще?

— А почему это не мо
жет быть реально? Я лич
но не согласен с таким кон
текстом вопроса, что про
блема превращения в «слу
гу народа» стоит только пе
ред аппаратчиками. Мне ка-

собой права отказаться. Тре
вожно мне: кажется, что все 
возвращается на круги своя. 
Было две встречи с избирате
лями. Пришли не больше 
тридцати человек, в основ
ном старушки и аппаратчи
ки. Со всего округа... А с 
другой стороны: преобладаю
щая часть кандидатов в Со
веты — это руководители раз
ных рангов, крупные руково
дители. Что изменится, ес
ли в Советах, как прежде, 
соберутся отягощенные долж
ностными портфелями люди? 
Сами для себя будут изда
вать постановления и сами 
себя будут контролировать 
по их исполнению.

— Кстати, о руководите

директор. Я не могу отпра
вить отряд приказом куда-ни
будь — нет таких прав. Есть 
обязанность — найти для ре
бят хорошее место и обеспе
чить их работой. Непосредст
венных подчиненных у меня 
восемь человек.

— Раз уж речь зашла об 
административной плетке. Ты 
вообще думал о такой «не
строительной» сфере, как со
циальная свобода личности?..

— Самые несвободные в 
нашем обществе все же лю
ди молодые: рост дороговиз
ны, отсутствие жилья, хоз
расчет — все это против них. 
А главное, никто не гаранти
рует, что завтра не сочинят 
еще какое-то постановление, ко
торое вновь ударит молоде
жи по рукам. При областном 
Совете обязательно должен 
быть орган, который бы обес
печивал молодежи ее права. 
И не надо сталкивать лбами 
нас со старым поколением, 
ведь молодежь их дети. Выиг
рают дети •— не останутся не

Сегодня из области ничего 
не должно уходить «за так». 
Если мы напичканы оборон
ной промышленностью и она 
очень нужна государству, то 
пусть государство побеспо
коится компенсировать на
ши трудозатраты: холодиль
никами, тканями, колбасой... 
А если не в состоянии — да
вайте мы сами, в области, 
будем решать, как нам накор
мить людей. Может, какое 
производство закрыть в поль
зу пищевой промышленности.
Решать: что, сколько
производить, и кому прода
вать—должна прежде всего об
ласть, а не Совмин. Уточню, 
на этом, переходном к само
стоятельности предприятий 
этапе.

— Это что же... Урал в «ли-
товском» варианте?

— Если хочешь — 
так. И пусть тогда 
приезжает в область 
дает народ, что мы 
жить хуже других.

называй 
Рыжков 
и убеж- 
должны 
Потому

У

и

дел и родители.
— Как думаешь накормить 
одеть парод?...

— В идеале, конечно, на
до увеличивать производст
во... Но я Говорю о срочных 
мерах — и с точки зрения 
кандидата в областной Со
вет и, как-никак, уральца.

лю на наши деньги содер
жат убыточные предприятия, 
потому что мы работаем на 
оборону. Убедит народ—вот то
гда у областного Совета ни
каких вопросов к руководст
ву государства не будет.

— Чем принципиально от
личается твоя платформа, ну, 
скажем, от программ сопер
ников по округу (их ведь у 
тебя двое)?

— Три принципиальных мо-

мента! Не сбудутся они —« 
можно ставить крест на пе
рестройке. Во-первых... Ну, 
скажи мпе, что такое народ
ное обсуждение? Что значит: 
«учли пожелания трудящих
ся»? Сколько было пожела
ний! И сколько учли? Я, 
знаешь, редко слышал в ку
рилках то же, что говорили о 
«народной поддержке» оче
редного курса с высоких 
трибун. Почему четыре сотни 
человек имеют право решать 
за четыре миллиона? Поэто
му я за обязательные рефе
рендумы по всем вопросам, 
касающимся персонально 
каждого жителя области.

Во-вторых, необходимо до
биться прямых и альтерна
тивных выборов председате
лей исполкомов всех рангов 
и ввести практику «под
тверждения полномочий» мэ
ра по истечении половины 
срока его пребывания у влас
ти. Тоже методом референду
ма.

И, наконец, статус депута
та, о чем все языки уже смо- 
золили. Чтобы хозяйствен
ник, у которого сегодня день
ги и реальная власть, по пло
хому настроению не мог от
править депутата куда по
дальше. Иначе: опять кучка 
за всех будет решать, а де
путаты снова пойдут по миру 
«христа ради» — у кого нер< ; 
вы и глотка крепче...

Беседовал С. ЗУЕВ.

— Владимир Владимирович, вас выдвинули кандидатом в 
народные депутаты России. В вашей программе немало пред
ложений, связанных с решением детских проблем...

— Да, вся она направлена на защиту ребячьих интересов. 
Главное в ней — решительный поворот в сторону повышения 
культуры нашей жизни. Если негодно лечат в больнице, если 
плохо учат в школе, если житья не дает преступность, кто 
страдает в первую очередь? Конечно, дети.

В Алапаевском избирательном округе в очень сложной си
туации находятся сельские школы. Выберут меня или нет, но 
свою программу я буду выполнять, сколько сил хватит. 
Кстати, сам обком партии сегодня передал, например, дет
скому генетическому центру свой гостевой коттедж, школь
ному политическому клубу выделили помещение в Доме по
литпросвещения. Передаем восстановительное отделение об
ластной больницы № 2 в поселке Изоплит центру реабили
тации детей с детским церебральным параличом.

И все-таки еще часто лозунг «Все лучшее детям»
повисает в воздухе, на практике глухая стена равнодушия. 
В последнее время можно услышать: мол, рады бы-помочь, 

да вот хозрасчет...
— Это просто ширма, удобная уловка для тех, кто не хо

чет заниматься детьми. Не понимает, что перестройку надо 
начинать с них. Смотрю на иных хозяйственников, партий
ных, комсомольских работников и думаю: вы не протянули 
руку помощи пионерам, а если ее протянут другие? За кем 
пойдут ребята? За вами? Вряд ли.

— Владимир Владимирович, когда-то и вы тоже были пионе
ром, носили красный галстук...

— Наверное, сравнение будет не в пользу моего поколе
ния. Интересует тебя этот сбор или нет, все равно строй
ся — и шагом марш. Хотя детские годы всегда вспомина
ешь с теплотой. Если честно, сегодняшним ребятам я по-хо
рошему завидую, подкупает независимость их суждений.

ПОПРАВКА
к материалу «Путь к демократии 
27 февраля.

диалог», опубликованного

Среди выступавших на митинге 25 февраля около кинотеат
ра «Космос» ошибочно назван первый секретарь Верх-Исетского 
райкома партии. Г. Дронин действительно выступал на митин
ге, только у Дворца:’молодежи. Выступление его, основным со- 

;держанием которого^был  ̂призыв к единению всех демократиче
ских сил, было поддержано участниками митинга.

Редакциа приносигсвоитязвинения Г. Дронину.

онных и абсолютно 
ных вопроса. И он 
венно согласился.

— Твой переход

неэтич- 
мужест-

из ком
сомольского аппарата в пар
тийный это ступенька в
твоей карьере?

— Если бы этот вопрос 
мне задали два-три года 
назад, я бы, наверное, так 
или иначе ответил утверди
тельно. Хотя я всегда отно-
сился к карьере как 
вой, на мой взгляд, 
вильяо, то есть с той 
зрения, что любая

тако- 
пра- 

точки 
новая

должностьдля человека—это, 
в первую очередь, новая, 
повышенная ответствен
ность, которой отдавать нуж
но всего себя,- R моей жиз
ни карьера не была средст
вом получения дополнитель
ных несправедливых благ. 
Я считал ее предоставлен
ной мне судьбой возмож
ностью проявить себя. По
лучилось это или нет — су
дить не мне.

Теперь, как оценить мой 
нынешний шаг — переход в 
аппарат обкома партии? Я 
вообще твой вопрос воспри
нимаю как иронию. Мне не
которые нынешние коллеги, 
узнав о моем перемещении, 
крутят пальцем у виска. И 
в самом деле, думал бы я о 
карьере, с той точки зрения, 
что лишь бы быть /началь
ником. да покрупней, я бы 
не раздумывал, когда .мне 
предлагали достаточно весо- 
мтю хозяйственную работу., 
Но то, что произошло —

жется, это 
должности, 
Каков он? 
боль людей, 
надежды? А

зависит не от 
а от человека. 
Близка ли ему 
их 'невзгоды и 
если мы будем

ставнть в неуравниваемую 
зависимость эти понятия, 
то мы придем к дискрими
нации в политической жиз
ни очень большого числа 
профессиональных полити
ков, которые в большинстве 
своем и являются аппарат
чиками. Чего, кстати, ни в 
коем случае, на мой взгляд, 
делать не надо. Мало мы, 
что ли, натерпелись от не
компетентного управления и 
страной, и ее регионами? 
Главное для «слуги наро
да», как я считаю,—это чест
ность и. желание сделать 
жизнь людей лучше.

Получится ли эго у меня? 
Думаю, что да. Не сочти 
такой ответ за нескромный. 
Мои друзья и товарищи по 
комсомолу не дадут соврать, 
что решение о баллотирова
нии для меня прошло не без 
сомнений. Но их доверие 
подтолкнуло меня к согла
сию на.этот шаг. Лично мне 
кажется, что я людей пони-
маю. Более того, 
что буду делать

уверен.
все

ложное для их лучшей 
ни.. Когда я работал в 
сомоле, мне кажется, 
удавалось, во всяком

воз- 
жиз- 
ком-

это 
слу-

чае в рамках моей бывшей
компетенции.

Тем, кто 
свой голос
напоминаем, что он

решил отдать 
за А. Батова,

кан-
дидат в депутаты областно
го Совета по округу № 243.

С. МАТЮХИН. Фото В. ЯКУБОВА.Бери плакат, пошли домой...

Кеды
Эта фамилия уходит своими 

корнями в глубину веков. 
Вспоминаются в связи с нею 
мятежные углежоги-возмути
тели 1825-41 годов. Улица у 
нас в Ревде названа именем 
Василия Ивановича Сохранно- 
ва. Красногвардейца, погибше-
го в 
1917

И 
мир 
нов

боях за родной город в 
году.
когда узнал, что Влади- 
Александрович Сохран- 

выдвинут кандидатом в
депутаты областного Совета, 
втайне хотелось, чтобы он 
оказался из династии знаме
нитых Сохранновых. Вот было 
бы здорово!

Но нет, Владимир Алексан
дрович не оправдал «истори
ческих» надежд. Просто Со
хранное. Однофамилец. Со
хранновых в Ревде много.

Вошел ясноглазый, спокой^ 
ный плечистый человек. По4 
искал, куда положит^ картон
ную коробку.

— Кеды купил Алешке. По 
талону. В заводском магазине.

.Китайского производства, го
ворят, Дефицит!

Кроме Алешки, 
четырнадцать, есть 
нова еще дочка,

которому 
у Сохран- 
пятилетняя

Таня. Еще нигде не учится, и 
кеды ей пока не нужны.

— Задавайте вопросы, — 
• улыбнулся Сохраннов, усажи

ваясь за кумачовый стол на
рядного агитпункта.

...При выдвижении Сохран- 
нева В. А. кандидатом в об
ластной Совет делегаты кон
ференции знали и то, что он 
умеет сказать «нет», когда 
остальные говорят «да».

А без этого умения не 
может быть депутата. Поэто-
му все делегаты 
ции проголосовали 
кандидатуру.

...Вы ничего не

конферен- 
за его

заметили?
Обратите внимание, там ведь, 
в этой характеристике, не на-
писано

Группа поддержки — в действии
На II пленуме ОК ВЛКСМ 

Вадим Дудареико утвержден 
руководителем группы по ра
боте с депутатами при обко
ме комсомола. По этому по
воду и состоялось с ним эксп
ресс-интервью.

— Вадим! Чем вызвано 
создание подобной группы? 
Очередной кампанией, или...

— Жизнью. Наше форми
рование будет организацион
но и политически поддержи
вать в работе молодых де
путатов в органах Советской 
власти., Известно, что при 
всех достоинствах у молодос
ти есть один недостаток — 
опыта. Помочь в максималь
но короткие сроки воспол
нить его — в этом одна из 
задач группы. Плюс макси
мально возможная информа
ция молодых депутатов, 
плюс координация их дейст
вий и формирование позиции 
по принимаемым решениям, 
плюс, естественно, учеба с 
привлечением видных уче
ных и практиков.

И еще одно, главное. На 
областной конференции пред
ложения по содержанию и 
структуре программы «Мо
лодежь» были одобрены де
легатами. Основа есть. Те
перь необходима подготов
ка программы вместе с со
ответствующими органами, 
внесение ее на рассмотрение 
Совета и внедрение в облас
ти. Суть программы — не 
создание для молодых допол
нительных привилегий, а 
создание условий для мак
симальной реализации воз
можностей человека.

—. Результаты выдвиже
ния молодых кандидатов в 
РСФСР сблястчсй Совет не 
блестящие. Кандидатов нож

но пересчитать по пальцам. 
С кем же будет работать ва
ша группа?

— Мы планируем, что дея
тельность группы не будет 
замыкаться только на мо
лодежных кандидатах. У 
большой группы тех людей, 
кто борется за депутатский 
мандат, в платформах есть 
варианты решения проблем 
молодых. Непростая задача, 
но повернуть весь депутат
ский корпус лицом к моло
дежи необходимо.

Может показаться, что на 
молодежных проблемах мы 
зациклились и дальше этого 
не пойдем. Речь идет о при
оритетах. Естественно, что 
всех проблем молодых не ре
шить, не решая общих проб
лем.

Практически все молодые 
кандидаты настроены на ре
шительные демократические 
преобразования в обществе, 
поэтому неизбежна консоли
дация группы со сторонника
ми демократической плат
формы КПСС, движением 
«Демократический выбор», 
«зелеными» и др.

— Существуют ли где-ни
будь формиоования, подоб
ные вашему?

— Год назад была соз
дана подобная группа в ЦК 
ВЛКСМ. В ГДР, при ЦК 
ССНМ, до перерегистрации 
союза существовал даже от
дел фракции ССНМ, ставя
щий перед собой задачи, ана
логичные нашим. Отличие 
лишь в том? что у них уже 
давно политика государства 
по отношению к молодежи 
дает свои плоды. А у нас 
еще, образно говоря, и са
женцы не выпашены. Кпоме 
декларации XIX партийной

конференции о необходимос
ти формирования' молодеж
ной политики, ничего нет. 
Одно небольшое сравнение: 
домов и дворцов молодежи 
в СССР не наберется и 30, а 
в ГДР их около 10 тысяч.

— Вадим! О ходе выбор
ной борьбы ты знаешь не 
понаслышке. Сам баллоти
руешься кандидатом в об
ластной Совет. Твои прогно
зы на 4 марта?

— Мой округ № 2 в Ле
нинском районе Свердловска. 
Более 13 тысяч избирателей, 
проживающих в студенчес
ких общежитиях СГИ,' уни
верситета, пединститута, об
щежитиях ДСК. Судя по 
встречам, активность избира
телей низка. Есть опасения, 
что многие из них 4 марта 
останутся дома. Именно про
тив пассивного отношения к 
выборам' я призывал участ
ников митингов 25 февраля. 
Налицо период безвластия, 
работа старых органов влас
ти парализована. Если вы
боры не состоятся — по
вторные выборы через два 
месяца. А два месяца без
действия, когда вокруг все 
трещит, — большая роскошь.

Кроме того, избиратель 
поставлен в трудные усло
вия. На руки выдается сра
зу 5 бюллетеней. В двух из 
них более десятка кандида
тов. В трех — два и более. 
Жесткие рамки ведения аги
тационной работы приведут 
к тому, что голосующий будет 
вынужден определяться пря
мо на избирательном участ
ке.

Однако выборы должны 
состояться.

В. НАУМОВ.

НЕ НУЖНЫ ДЕПУТАТЫ 
С «ПРОТЯНУТОЙ РУКОЙ»

БИОГРАФИЧЕСКАЯ СПРАВКА. Александр Яковлев родился 
в 1963 г. в Свердловске. В 1986 г. окончил Уральский элек
тромеханический институт инженеров железнодорожного транс* 
порта. С августа того же года трудится на Свердловской же
лезной дороге. С апреля 1988 г.—в коллективе дорожного конст- 
руктурско - технологического бюро. В настоящее время работа
ет заместителем начальника отдела электрификации. Член 
ВЛКСМ. Секретарь комсомольской организации. Женат, воспи
тывает дочь.

На встречах с кандидатами 
в депутаты избиратели часто 
спрашивают: «Зачем вам
нужен мандат депутата?» От
вечу: для того, чтобы этот 
мандат не достался предста
вителям той командно-адми
нистративной системы, что за
вела нас в тупик, из которого 
мы так и не можем вы
браться.

Не стану сейчас перечис
лять все проблемы района, 
которые требуют немедленно
го решения, их, к сожалению, 
очень много. Перейду к то
му, с чего, на мой взгляд, 
надо начинать их разрешать. 
Почти все сегодня упирается 
в скудность местного бюдже
та. Процесс его формирова
ния идет по старинке. «На
верх» уходит все, что можно, 
а оставляют только то, без 
чего никак нельзя. А бывает, 
и из этого «нельзя» прихва
тывают. Например, в этом го
ду в бюджет Железнодорож
ного района заложен дефицит 
764 тыс. руб. Вот и приходит
ся работникам исполкома хо
дить с «протянутой рукой» и 
просить деньги у предприя
тий. Отсюда беззубость мест
ных властей. Надо перерас
пределить средства в пользу 
местного бюджета.

Еще один путь пополнения 
районной казны — внебюд
жетные поступления. Грубо 
говоря, это поступления с 
«муниципальной» экономики и 
добровольные вклады пред
приятий. Если на последнее, 
в сегодняшних условиях, рас
считывать не приходится, то 
у местной промышленности 
есть огромные резервы. Надо 
способствовать появлению и 
развитию производств, осно
ванных на различных формах 
собственности. Создавать под 
эгидой Совета хозрасчетные 
предприятия, центры, которые 
будут способствовать быстро
му пополнению районной 
«копилки». К сожалению, в 
условиях жестко централизо
ванного распределения по 
фондам деньги теряют свою 
силу. И полное возрождение 
местных Советов без ради
кальных экономических и по
литических реформ невоз
можно. Именно поэтому еще 
раз хочу обратить внимание 
на демократизацию Советов.

А. ЯКОВЛЕВ, 
кандидат в депутаты 
Железнодорожного рай
онного Совета г. Сверд
ловска по 63-му избира

тельному округу.

партийный он или
беспартийный, Владимир Со
хранное. Наверное очень
правильно. Не в этом же суть, 
как мы теперь понимаем.

Сидя за торжественным 
агитпунктовским кумачовым

Точка зрения

для Алешки
столом, вдруг мы обнаружи
ли с Сохранновым, что оба — 
беспартийные. Но оба — кля
немся! — коммунисты по вос
питанию и убеждениям. Не
множко растерялись от этого 
открытия. А потом Владимир 
Александрович, нерадостно 
нахмурившись, сказал:’

— На многое открываются 
глаза. Только теперь, сейчас 
вот, понимаю, как я был, сла
ва богу, свободен. Никому ни
чего не был должен, не был 
обязан. Может, потому и уда
лось кое-что сделать. А глав
ное — не в чем раскаиваться. 
Но, думаете, радуюсь этому? 
Нет, не радуюсь!

«Откровенно говоря, мне 
всегда было жалко членов 
партии: по моим наблюдени-

— Когда выдвинули канди
датом в РСФСР, снял канди
датуру сразу. Нагляделся на 
заседания Съезда народных
депутатов. Сколько там 
стословия! Зачем я там 
же«? Кнопки нажимать?

— Однако в областной

пу- 
ну-

Со-

ям, это самая униженная,
самая бесправная часть наше
го общества. Беспартийный 
может и работу поменять, и 
от каких-то нелепых нагрузок 
отказаться. Партийному, как 
крепостному, ничего нельзя».

Нет. Слова эти не принад
лежат Владимиру Алексан
дровичу Сохранному. Это ци
тата из «Правды», которая вы
шла в свет на другой день 
после нашей беседы. Порази
тельную по, откровенности 
статью написала Наталья Мо
розова.

— Вот моя программа! — 
Указывая на коробку с кеда
ми для Алешки, сурово гово
рил Владимир Сохраннов. — 
До какого позора докатились. 
До чего довели свою страну, 
богатейшую в мире. Кто это 
сделал? Те, кто сидел в обла
стном Совете до меня! Кеды 
разучились делать, носки не 
умеем вязать, бритвенные лез
вия наши есамые худшие в ми
ре! Уж не говорю, что скоро 
на одни макароны да пшен
ную кашу Алешку с Таней на
до переводить.

А вот по политической тре
скотне мы, пожалуй, давно 
уже вышли на первое место
в мире. И ведь тон 
вался политическими 
ми.

ей зада- 
лидера-

вет...
— Прошу понять правиль

но. Тут я нужен! Когда понял, 
что второй Съезд народных 
депутатов СССР заступился 
за шестую статью Конститу
ции, что не собирается ее 
упразднить, а именно она, 
шестая, основополагающий 
источник политической тре
скотни — захотел по-настоя
щему поработать в областном 
Совете. Не дам хода славо
словию хотя бы здесь. На 
этом уровне — смогу!

Вот вам и обыкновенный 
Сохраннов!

Долго не могли разойтись. 
Уж за окнами стало совсем 
темно. Но как не обсудить 
только .что прошедшую в го
роде встречу с избирателями 
народного депутата СССР 
Леонида Кудрина. Скандал на 
весь город. Злорадные слухи. 
К забастовкам зовет, к свер
жению Политбюро! В упор не 
хочет видеть ни нашего гор
исполкома, ни горкома. Во 
какой Емельян Пугачев!

— Вся его популярность на 
том основана, что он, видите 
ли, партийный билет выложил. 
И в грузчики пошел. Ну, это 
дело его совести. На обыва
тельский вкус — подвиг, ко
нечно. Ты не к забастовкам 
зови. Дело возглавь! Народ 
еще разберется со своими 
новыми кумиоами!

— Не верю я этим лю
дям, — вздохнув, сказал Вла
димир Сохраннов. — Да нет, 
вовсе это не «крысы», которые 
уже побежали с «партийного 
корабля». Их в общем-то, на
верное, не надо строго судить. 
«Руководящие» и «Направляю
щие» вынудили их к этому. 
Но...

А. ПОКАЗАНЬЕВ.
Ревда. *

ПО РЕГИОНАЛЬНЫМ «КВАРТИРАМ»?
Яаш собеседник — Владимир Николае- • 

вич Шеметов, доцент кафедры экономики 
Свердловской высшей партийной школы, 
кандидат экономических нарк, кандидат в 
народные депутаты РСФСР по Ленинскому 
избирательному округу № 652.

— Убежден, что региональный хозрасчет — 
это ошибочный термин с точки зрения тео
рии: ведь хозяйственный расчет — это опре
деленные экономические отношения на уров
не основного производственного звена — объ
единения, предприятия.

Для кого сегодня, выгоден такой «хозрас
чет»? Отгородиться от других областей, рес
публик, безусловно, выгодно там, где выше 
уровень жизни, где десятилетиями капвложе-
ния направлялись не во все летающее и 
ляющее, а в пищевую, легкую, местную 
мышленность, в автодороги и сельское 
зяйство. Но — выгодно только сегодня, 
же заглянуть хотя бы немного вперед,

стре- 
про- 

хо- 
Если 

то
весь выигрыш и для этих регионов обраща-
ется в замедление научно-технического 
гресса, социального развития и уровня 
ни.

Пример США, стран ЕЭС говорит о

про- 
жиз-

дру-
гом: нужно переворачивать региональную спе
циализацию, а развивать ее в промышленно
сти и сельском хозяйстве. Так, в США про
изводство молока сосредоточено в штатах Се
веро-Востока и Калифорнии, говядины — в 
Техасе и Канзасе, свинины — в Айове, Ил
линойсе, Индийне, бройлеров — в Арканзасе 
и еще четырех штатах. Ио нигде не встрети
те — ни в научной среде, ни у фермеров — 
попыток разработать какой-либо вариант 
штатного (или штатовского?) регионального

хозрасчета. И говядину, и. молоко, и бройле-

ров дают на рынрк вовсе не штаты, а ков
кретные товаропроизводители. И если они 
ботают и живут хорошо — то и местной 1 
сти плохо не будет! Нужно лишь четко 
работать налоговое законодательство.

Мировой опыт давно уже отработал

। ра- 
вла-

от-

(ко-
нечно, в разных модификациях) такой меха
низм. Мы же снова пытаемся изобрести что- 
то свое, доморощенное, хотя речь идет о 
классическом для XX века треугольнике вза
имоотношений: центральная власть •— мест
ное управление •— товаропроизводитель.

Возникает и такой вапрос: до какого уров
ня административно - территориальных еди
ниц доводить «региональный хозрасчет»? Ес
ли до области, тоь — и для городов, а в го
родах •— до районов? Например, переведем в 
1990 году на хозрасчет и самофинансирова
ние Ленинский район Свердловска. Город — 
это единый социальный, экономический орга
низм, но ведь и страна наша — тоже! Раз
витые страны мира вводят единые стандарты 
и нормы хозяйствования, общую финансовую 
и кредитную систему, мы пытаемся разойтись 
не только по национальным «квартирам», нои 
областным «углам».

Нам нужно не территориальное хозрасчет
ное разъединение, а развитие экономической 
самостоятельности местных Советов, расши
рение их прав, значит, и ответственности пе
ред трудящимися. Нужна не указка нз Моск
вы в виде жестких нормативов, сколько на 
жилье, стадионы, дороги, в здравоохранение, 
охрану природы — это должны решать наши 
депутаты. Нужны достаточные средства., что
бы на все это хватало. И в ряде случаев их 
источником может быть и общегосударствен
ный бюджет.
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Мнение —ПРЕДВЫБОРНАЯ АРИФМЕТИКА
В народные депутаты РСФСР 

баллотируется 15 кандидатов от 
молодежи. В областной Со
вет - 56, в городские Советы - 
653, в районные-338, в поселко
вые и сельские - 206. Из этого чис
ла более 700 кандидатов были 
предложены на пленумах город
ских, районных комитетов ком
сомола, остальные выдвинуты в 
трудовых коллективах области.

А еще говорили...
Французский писатель Жюль РЕНАР:

— Молодой — это тот, кто еще не солгал.

ИСТОРИЧЕСКИЙ ФАКТ
* Петр I стал царем в десять лет.
* Альберт Эйнштейн открыл теорию относительности 
в 26 лет, будучи простым учителем физики.
* Русский математик Николай Лобачевский в 35 лет 
был назначен ректором Казанского университета.
* Петр Нестеров в 26 лет выполнил фигуру высшего 
пилотажа - «мертвую петлю».
* В 32 года Андрей Сахаров стал академиком.
* Дмитрий Устинов в 33 года становится наркомом 
вооружения.

А еще говорили...
Древнегреческий философ ДЕМОКРИТ:

— Могут быть умные юноши и глупые старики. 
Ибо научает мыслить не время, но раннее 
воспитание и природа.

Народный депутат СССР Б. ЕЛЬЦИН:
-Сейчас перед нами нет иного выбора. Или мы 

голосуем за новые Советы, или остаемся ни с чем. 

И чем больше в их состав войдет молодежи, тем 

лучше. Будучи недавно в Японии, я спрашивал: за 

счет чего вы достигли таких поразительных результатов 

в науке и технике, в культуре. «Мы бросили в прорыв 

30-летних, - отвечали японцы, - они и вытянули стра

ну. А за ними потянулись и другие».

ВЫБЕРЕМ
В РОССИЙСКИЙ ПАРЛАМЕНТ
* ЖЕЛТЫШЕВА Андрея-
национально-территориальный 
округ № 74,
г* СКРИПЧЕНКО Валерия- 
округ № 652,
■* ДАРМАКРИКА Михаила- 
округ № 656,
* САНЖАНОВА Олега - 

округ № 656,
* РАПТАНОВА Юрия- 
округ № 660,
* ТРУБНИКОВА Антона- 

округ № 661,
* КЫШТЫМОВА Сергея- 
округ № 663,
* ВЕТОШКИНА Владимира- 
округ № 664,
* ФИЛИНКОВА
Александра—округ № 664,
* ЗАВЬЯЛОВА Андрея- 
округ № 669,
■* КАПУСТИНА Геннадия- 
округ № 669,
* СЕЛЕЗНЕВА Александра- 
округ № 671,
* ДЕРЯБИНА Алексея- 
округ № 676,
* МАЛЬЦЕВА Владимира- 
округ № 679,
* КОВАЛЕВА Владимира- 
округ № 680.

«Комсомол поддерживает 
те силы в КПСС, которые 
выступают за демократиче

ское преобразование партии, 
ее отказ от политического 
монополизма»

(Из Декларации съезда 
комсомольских организаций 
РСФСР).

В БЛИЖАЙШИХ НОМЕРАХ ГАЗЕТЫ «НА 
СМЕНУ!» ЧИТАЙТЕ ДЕМОКРАТИЧЕСКУЮ 
ПЛАТФОРМУ К XXVIII СЪЕЗДУ КПСС, ПРИ
НЯТУЮ ВСЕСОЮЗНОЙ КОНФЕРЕНЦИЕЙ 
ПАРТИЙНЫХ КЛУБОВ И ПАРТОРГАНИЗАЦИЙ.

4-ТО МАРТА 
РЕШИТСЯ МНОГОЕ. 
ПОМНИТЕ ОБ ЭТОМ, 
КОГДА ПОЙДЕТЕ 
НИ ИЗБИРАТЕЛЬНЫЕ 
УЧАСТКИ!
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ИД СМЕНУ!
Помнится, репортаж о пер

вом чемпионате Свердлов
ской области по атлетизму 
был поставлен аж в полосу 
«НЛО (Неожиданное... Любо
пытное... Очевидное)», кото
рая предназначена для боль
ших и маленьких сенсаций. 
Это и было своего рода сен
сацией; хорошо забытый ат
летизм только - только на
чал пробиваться к солнцу из 
темных подвалов, и полу
презрительное «качок» все 
еще крепко держалось за 
наш лексикон.

С тех пор прошло больше 
года. И теперь удивить нас 
трудно. Мы уже знаем, что 
культуризм делится на две 
«половинки»: силовую (пау
эрлифтинг — «силовой подъ
ем» ) и зрелищную (бодибил
динг — «строительство те
ла» ). И что они совеем не 
похожи друг на друга; «лиф
тинги» (в просторечии — 
«лифты») ворочают на по
мосте штангу, «биядинги» 
(соответственно «биби») де
монстрируют на сцене свое 
тело.

Мы знаем не только зто. 
А и то, что советские спорт
смены успели выступить на 
чемпионате Европы (Осло), 
мира (Париж), провести пер
вый международный турнир 
в Москве и удостоиться че
сти принять лучших^атлетав 
континента в Ленинграде. 
Знай наших! Но сразу ого
ворюсь: все зто имеет отно
шение только к «биби», ибо 
Всесоюзная федерация атле
тизма СССР вступила в Меж
дународную федерацию бо
дибилдинга (ИФББ) еще в 
1988-м, «лифты» же остава
лись без внимания... До на
чала 1990-го, когда Между
народная федерация пауэр
лифтинга (ИФПЛ) их нако
нец признала. Так что вы
несенная в заголовок шутка, 
популярная среди «лифтов», 
сейчас в какой-то степени 
приобрела смысл девиза: на
ши спортсмены приглашены 
в Голландию на чемпионат 
мира. Где нельзя ударить 
штангой в грязь.

Первой ступенькой лестни
цы, ведущей к «миру», и 
стал очередной чемпионат 
России по пауэрлифтингу, 
проведенный в середине фев
раля в нижнетагильском 
спорткомплексе «Спутник».

ТЕЛЕЭКРАН РЕВЕЛ и 
стонал. Рушились сте

пы, оживали скелеты, и сре
ди всего этого в ужасе мета
лись обезумевшие люди. На 
сей раз кабельное телевиде
Я

СИРЕНА
Последние дни февраля 

криминальная обстановка в 
области не отличалась от 
«фоновой», отмечен лишь 
некоторый всплеск колнчест. 
ва убийств и тяжких телес
ных повреждений, совершае
мых в быту, на почве пьян
ства. Ежедневно регистри
руется от трех до пяти по
добных преступлений. Жерт
вами часто становятся близ
кие преступников.

ОДНАКО и в этом ряду 
поражает преступление, со
вершенное 24 февраля позд
но ночью в одной из квар
тир Орджоникидзевского 
района. Пьяный убил своего 
десятимесячного сына. Пред 
ступник задержан.

Нападение на сотрудника 
милиции совершили 23 фев
раля в Первоуральске двое 
ранее судийых, задержан
ных по подозрению в совер
шении хулиганства. Они сби
ли с ног милиционера пат
рульно-постовой службы, но 
тот сумел достать' оружие.

Заметки с чемпионата РСФСР по атлетизму

НАШИ «ЛИФТЫ» — 
самые грузоподъемные «лифты» в мире!

ние гостиницы «Тагил» реши
ло пощекотать нервы гостей 
«Поисками исчезнувшего ков
чега», Но телевизор мало кто 

, замечал. Лишь раз главный 
тренер сборной России, он же 
— главный судья соревнова
ний — Владимир Корепанов 
оторвался от вороха бумаг на 
столо и взглянул на экран:

— Че делается. Смотри, 
Иван, вот бедняги! Им еще 
похуже нашего пришлось.

Зябликов, второй тренер 
сборной и зам. главного су
дьи, даже головы не повер
нул и на шутку не ответил. 
Сил, наверное, не было отве
чать. Минувшую ночь они 
оба почти не спали. 'Следую
щая тоже отдыха не сулила. 
Конечно, организационные 
проблемы легли на обоих ру
ководителей Свердловской 
областной федерации задолго 
до начала чемпионата, но вот 
то, что обрушилось на их 
многострадальные головы на
кануне старта, действительно 
можно было сравнить с нео
жиданно рухнувшей стеной.

Всех участников планирова
лось поселить в гостинице 
«Тагил» — заблаговременно 
забронировали 110 мест. Но 
эта 'бронь была легко сметена 
броней небезызвестной дюжи
ны танков, вернувшихся до
мой после путешествия по 
СССР: для масштабного раз
бирательства в город пожало
вала представительная комис
сия. «Как нельзя кстати» под
гадали и претенденты на титул 
чемпиона РСФСР по прыж
кам с трамплина, тоже затре
бовавшие не один десяток 
мест. Короче, наши самые гру
зоподъемные в мире «лифты» 
остались без гостиницы. А ес
ли учесть то, что со всей Рос- 
сии-матушки съехались на 
Урал не НО, а 200 с лишним 
человек (считая с представи
телями команд, которые тоже 
на вокзале спать не хотят), и 
то, что половина их заявилась 
на день раньше положенного 
срока, станет ясно, почему три 
ночи подряд болела голова у 
Корепанова. Куда их девать? 
Именно этот вопрос был нака
нуне старта самым актуаль
ным. К чести опганизатороа, 
они его решили, В буквальном 
смысле распихали культурис
тов по гостиницам и общагам, 
да так удачно, что вошли все 
и обиженных не осталось.

Когда я спросил у Володи, 
как же оп сам в таких усло- 

' виях успевает физическую 
форму поддерживать, главный 
тренер только руками развел: 
«Извили, пожрать-то неког

После предупредительного 
выстрела один из нападавших 
был ранен в плечо, отправ
лен в больницу. Его напар
ник также задержан.

РАЗМЕНЯТЬ двадцати
пятирублевую купюру по
просил мужчина у кассира 
банка в Серове. В этой бы
товой сценке есть два нюанса. 
Купюра была нарисована ст 
руки, а «художник» — ра
нее неоднократно судим. Но 
«фокус» не удался.

УТРОМ двадцать второго 
февраля трое незнакомцев 
предложили жителю Курган
ской области довезти его до 
города из аэропорта Коль
цово. По дороге избили и 
отобрали более двух тысяч 
рублен. Осторожней выби
райте себе попутчиков.

«БЕЗ ВЕСТИ ПРОПАВ
ШИМ» был объявлен не
сколько месяцев назад двад
цатилетний Аскаров. Уголов
ным розыском установлено—- 
он был убит собственным от
цом...

В ЧАСТНЫЙ дом в Ле
нинском районе Свердловска 
вошли вечером 26 февраля 
двое неизвестных. Угрожая 
предметом, похожим на 
пистолет, они потребовали у 
хозяина денег. Оперативны
ми мерами милиции установ
лен один из участников пре- 

да». Так точио: в дни турнира 
судейская бригада, уезжая из 
гостиницы в седьмом часу ут
ра, возвращалась туда в 
одиннадцатом вечера, а со
держимое буфета, организо
ванного непосредственно в 
«Спутнике», прожорливые 
«лифтинги» уничтожали мгно
венно. И та великолепная 
жареная курица, которую нам 
с Корепановым и Зяблико
вым однажды по счастливой 
случайности удалось «пой
мать», лишь подразнила бед
ные желудки.

Словом, накладок было пре
достаточно. Даже место про
ведения турнира в последний 
момент поменяли, решив, что 
во Дворце пионеров, который 
значился в программке, для 
соревнований такого ранга 
слабовата матбаза. Но хва
тит о накладках. Поговорим 
о самих соревнованиях — они 
заслуживают того.

Во-первых, сборная 
хозяев заняла в турни

ре первое командное место. 
Чего пока еще не случалось. 
И в Красноярске на первом 
чемпионате республики, и в 
Челябинскр на втором лиди
ровали челябинцы. Теперь мы 
их потеснили, хотя в Тагил 
южные соседи привезли очень 
сильную команду. Чего стоит 
одни только Александр Бо
ровков. выступающий в весе 
до 100 килограммов, если для 
первой же попытки в присе
даниях он заказал 350!

(Напомню: в пауэрлифтинге 
три упражнения: приседание 
со штангой, жим лежа и ста
новая тяга. На иаждое — две 
попытки. Провалишь обе — 
«баранка», спасибо за участие. 
Во второй вытянешь больше, 
чем в первой — в зачет идет 
лучшая! Общий результат — 
сумма трех лучших попыток).

Правда. 28-летний спорт
смен с весом не справился. 
«Не пошла» штанга. Не вы- 
дер;кал, сбросил ее с плеч на 
помост. Но его ровесник Сер
гей Матвеев из Свердловска, 
вместе с которым мы наблю
дали за этой сценой, остался 
совершенно спокоен:

— Ничего. Он боец. Он собе
рется.

В «лифтах» Серега не пер
вый год (мастер спорта по тя
желой атлетике, мастер спорта 
по атлетизму), знает, кто на 
что способен. Но вот в «сот-

отупления — житель Ташкен
та.

ЛИШЬ некоторые из фак
тов, установленных органа
ми БХСС в феврале.

2 февраля возбуждено уго
ловное дело по статье «На
рушение правил торговли» 
против заведующей магази
ном № 44 Верх-Исетского 
райпищеторга Химиной. Она 
пыталась скрыть от свобод
ной продажи товары на сум
му более двух тысяч рублей.

6 февраля переданы в то
варищеский суд материалы 
в отношении заведующей от
делом магазина № 3 Ленин
ского райпищеторга Сверд
ловска Охановой, которая 
скрыла от свободной прода
жи спиртные напитки «а 
сумму 110 рублей.

Подразделением ВХСС 
УВД Каменска-Уральского 
установлено, что в сентябре 
минувшего года продавцы 
магазина № 61 Каменск- 
Уральского торга Бородина 
и Андрюкова при продаже 
красной рыбы на Синарском 
трубном заводе совершили 
обман покупателей, присвоив 
от завышения цен более 550 
рублей. Возбуждено уголов
ное дело.

Т. АЗЕРНЫИ, 
руководитель пресс- 

группы УВД 
облисполкома;

КРОССВОРД
тор сборника «Листопад». 11. 
Бог врачевания в римской ми
фологии. 12. Войлочный казах
ский ковер с вваленным цве
тным узором. 13. Ежегодная 
подушная подать, которую пла
тили сервы как лично зависи
мые в средневековой Франции. 
15. Советский кинодраматург.
18. Административно-террито
риальная единица в Швеции. 
19. Река в США. 21. Минерал, в 
больших скоплениях — руда 
урана. 23. Русская эстрадная 
певица, исполнительница быто
вых романсов, цыганских не* 
сен. 25. Австрийский писатель. 
26. Бесцветные кристаллы, 
сладкие на вкус. 27. Правле
ние, основанное на деспотизме. 
28. Воспаление роговицы глаза. 
29. Участок суши, со всех сто
рон окруженный» водами океа
на. 32. Город в Уганде. 35 Хи
мический элемент. 36. Приспо
собление для уменьшения по
верхности паруса при сильном 
ветре. 38. Парусный шлюп 1-й 
русской кругосветной экспеди
ции И. Ф. Крузенштерна. 39. 
Озеро на юге Западно-Сибир
ской равнины. 41. Отколовший
ся от ледника массив 42. Пре
парат для уничтожения сорня
ков в садах и виноградниках. 
43. Схематический план, сде
ланный от руки. 44. Панель, 
на которую 'крепятся детали 
аппаратуры. 45. Марийский со
ветский поэт и киноактер.

ПО БЕРТИКА"* 1. Суббот
ний отдых, праздник, предпи
сываемый иудаизмом. 2. Пло
щадка или здание для трени
ровки лошадей. 4. Австралий
ский исследователь Антаркти

не» — категории до 100 кг, — 
пока новичок, до кондиции не 
дошел и прекрасно понимает, 
что с Боровковым тягаться ра
но. Обе свои попытки он уже 
сделал — в первой 300, во вто
рой ЗЮ кг, — настроился на 
второе место и теперь отре
шенно-спокойно наблюдает за 
тем, как челябинский бога
тырь в окружении целой сви
ты ассистентов готовится ко 
второй, решающей попытке. 
Боровкову затянули (впяте
ром!) пояс, сунули под нос на
шатырь, дернули за уши, хлоп
нули по спине и по заднице: 
вперед* Он рявннул и нырнул 
под штангу. Снял со стоек. 
Триста пятьдесят килограм
мов на плечах — в три с поло
виной раза больше собственно
го веса! Напружинился. Сел.
Смотрю на Матвеева. Спокоен, 
как роденовский «Мыслитель». 
А в душе что? Ведь стоит Бо
ровкову «забараниться» сно
ва . — и он, Сергей, первый, 
он — чемпион, тогда уже дву
кратный' чемпион РСФСР! Сто
ит только чуть покачнуться, 
чуть расслабиться! Стоит оши
биться на миллиметр! Зал ре
вет. Боровков рычит от нату
ги.* Смотрю на Матвеева. Спо
коен, черт.

Челябинец встал. И сразу 
обогнал Сергея на 40 кило
граммов. А во втором упраж
нении —- жиме — пошел на 
рекорд СССР и выжал штангу 
весом 232 килограмма, по сло
вам «лифтов», «каж из пушки» 
— играючи. Общая его сум
ма — 860 кг. Матвеев, как и 
предполагалось, стал вторым, 
набрав 815.

...Увы. не было на сей раз 
среди свердловчан чемпионов. 
Обидно. По пусть не на «пять» 
отработали на помосте все 10 
наших «сборников» — они 
дружно получили твердую 
«четверку», совсем близко 
подобравшись к лидерам, чем 
и обеспечили себе первое 
место я командном зачете. С 
одной лишь оговоркой. Неуда
ча постигла каменскуральца 
Владимира Рязанова, который 
«забаранил» становую тягу в 
обеих попытках и дал про
рваться к лаврам лидера 
прошлогоднему чемпиону 
СССР Сергею Киму из При
морского края —- тому само
му Киму, у которого, уверен
но выиграл в ноябре на от
крытом первенстве Ленингра
да. Жаль, конечно, и того, 
что в этой же категории (до 
60) не выступал нынче, чем
пион России Сергей Рявкин. 
по окончании УПИ уехавший

«Горячий» 
телефон

«Настя» выходит 
на «Орбиту»

Если вам еще до сих пор 
не удалось пообщаться не
посредственно с Настей По
левой, солисткой почти од
ноименной группы «Настя», 
— спешите не упустить 
шанс!

Вам предоставится такая 
возможность, если вы в вос
кресенье, 4 марта, позвони
те по телефону 22-21-30, — 
трубку снимет Настя, ну, 
или Егор Белкин, художест- 
венный руководитель груп
пы.

Так что — спешите пого
ворить с «Настей»! В тече
ние часа — с 17.30 до 18.30 
у телефона молодежной про
граммы областного радио 
«Орбита» ждут ваших воп
росов, не сомневаясь, что 
они будут корректными н 
лаконичными (желающих, 
наверное, будет достаточно).

А в прямом эфире, кото
рый начнется в 18 часов 35 
минут, вы услышите новые 
записи группы.

ки. 5. То, что внушает страх, 
ужас, чем пугают кого-нибудь. 
6. Серия американских ракет- 
носителей для запуска косми
ческого корабля «Джемини». 7. 
Русский советский поэт, автор 
поэмы «Черный человек». 8. Под
вижник, отшельник. 10. Дерево 
семейства ореховых. 14. Рус
ский живописец, был близок к 
передвижникам. 16. Древнели
товская историческая область 
на северо-западе современной 
Литвы. 17. Передающая телеви
зионная трубка. 19. Советский 
физик, академик АН СССР. В 
1939-41 совместно с Я. Б. Зель
довичем впервые осуществил 
расчет цепной реакции деле
ния урана 20. Русский совет
ский писатель. автор романа 
«Игорь Саввович». 21. Штат в 
США. 22. Болгарский архитек
тор, автор планов реконструк
ции Софии и других городов. 
23. Типографский шрифт. 24. 
Извещение об изменениях в со
стоянии взаимных расчетов. 30. 
Левый приток реки Колумбия. 
31. Семья итальянских скульп
торов. представителей раннего 
возрождения во Флоренции. 33 
Денежная единица Древней Ру
си. 34. Струнный щипковый му
зыкальный инструмент. 36. 
Спортивная игра. 37. Древне
греческий скульптор, главный 
помощник Перикла при рекон
струкции Акрополя в Афинах. 
39. Горная порода. разновид
ность вулканического туфа. 40. 
Лагунное соленое озеро на по
бережье Черного моря в Одес
ской области.

Составил В. КУКРЕШ. 

из Свердловска в Сухой Лог. 
Тот самый Сухой Лог, где тре
нируется еще один прекрас
ный атлет — Евгений Немош- 
кало (до 110). Обоих ждали. 
На обоих «ставили». Оба не 
приехали...

Отметим серовца Сергея Ста- 
родумова (до 52) и свердловча
нина Олега Сливу (до 90), 
вставших на вторую ступень
ку пьедестала почета, с сумма
ми соответственно 417,5 и 730 
кг. Стародумов, кстати, устано
ви рекорд РСФСР в становой 
тяге—180. Назовем имена Вик
тора Рукавицына (до 67,5, Ниж
ний Тагил), Анатолия Глазуно- 
ва (до 75, Михайловск), его 
брата Валерия (до 82,5), сверд
ловчан Владимира Коблова (до 
110), Сергея Макарова (до 125) 
и серовца Александра Мирза- 
гоянова (свыше 125), внесших 
свои очки в командную копил
ку. Кстати, почти гее они вы
полнили мастерский норма
тив. Ну, а теперь — о самом 
интересном.

ЦА ПРОСТЯТ меня муж
чины — речь пойдет о 

женщинах. Именно так, хотя, 
предвижу, многим это сразу 
покажется дикостью. Да. Сре
ди представительниц нашего 
так называемого слабого по
ла тоже понемногу начинают 
нарождаться, простите, «лиф
ты». II в этом каждый имел 
возможность убедиться лично, 
появившись 10 февраля в 
спортзале СК «Спутник». 
Жаль, если вы ее упустили. 
Впервые в истории советского 
пауэрлифтинга на помост 
вышли женщины. Это было 
зрелище!

Судья-информатор объявил: 
мы начинаем. И зал затих, 
ожидая увидеть «раскачан
ных» и оплывших мужикопо
добных девах с мощными бюс
тами и постными физионо
миями. А перед помостами 
выстроились 17 подтянутых, 
стройных девчат, и — те. кто 
был в «Спутнике», не дадут 
мне соврать —- едва ли не 
каждую вторую можно было 
уверенно назвать красавицей. 
Зал. похоже, остолбенел: ро
зыгрыш? Чтоб вот эти хру- 
пкенькие девочки и — штан
га?!

Конечно, это нужно было 
видеть собственными глазами. 
А если не видели — так хоть 
представьте: ступает па по
мост девчонка, которую бы па 
улице встретил — подумал: 
фигуристка или гимнастка — 
и раяится со штангой в НО 
кг, ;киет 80 и тянет 120!

— Да я столько не сяду, — 
пошутил Зябликов.

Шутки шутками, но когда 
• слабый пол» начал заказы
вать по 150 кг для тяги, не вы
держал и ответственный секре
тарь республиканской атлети
ческой федерации Александр 
Молодых. Повернулся ко мне н 
даже очки снял:

В послеобеденное время, когда в школе окончились занятия, 
наполняются ребячьими голосами комнаты и мастерские Ир
битского районного Дома пионеров, что находится в поселке 
Зайково. Спешат сюда танцоры, музыканты-балалаечники, 
юные пчеловоды —кружки на любой вкус.

Ребячья республика со своими радостями и проблемами 
дружно живет уже 15 лет в небольшом и не очень удобном 
здании.

НА СНИМКЕ: Оля Речналова занимается в танцевальном 
кружке.

Фото Н. ВИНКОЛЯ.

Реплика

Гаражи на могилах
В сентябре 1989 г. в своей статье в газете «На смену!» я пи

сал об Ивановском кладбище г. Свердловска, о людях, чей прах 
упокоился на нем,— об архитекторе Бабыкине, гранильщиках Хо
мутовых, о захоронении на кладбище первой женщины - учи
тельницы, о том, в каком плачевном состоянии находится клад,- 
бище... «Уважение к живым начинается с уважения к мертвым. 
Мы в долгу перед своими мертвыми. Как-то случилось так, 
что мы забыли, что, не уважая их память, мы не уважаем в се
бе человеческое. Не в этом ли разрыве исторической памяти по
колений коренятся многие наши беды? Не отсюда ли возникает 
то неуважение, та направленность, где главное—самоутвердиться, 
пусть даже через разрушение, пусть даже перешагнув через 
могилы предков...», «...именно разрушить, не сохранить, не соз
дать новое — пойти дальше, а именно разрушить и по пепели
щам...» («На смену!»; ст. «Мертвые сраму не нмут»), А мы?».

И вот я снова на Ивановском кладбище. Февраль. Снег. За
метенные могилы, ко многим протоптаны тропинки, и гаражи. 
Добротные, из мощных бетонных плит, на века. Словно говоря
щие — «знай наших». И все это на кладбище, на могилах, — 
по нам, по живым, по памяти людской.

С. РАДЧЕНКО, инженер.

— Ну, я вообще молчу! Вот 
такого я не ожидал.

Откровенно говоря, и мне 
стало кан-то не по себе при ви
де этаких картинок. Да, я при
ветствую женский бодибил
динг, но женский пауэрлиф
тинг?! Хрупкие, нежные руч
ки — и здоровенная штанга, 
заляпанная магнезией?!

— Знаешь, я раньше тоже 
пе понимал, —■ подошел ко 
мне Стародумов. — А потом... 
Каждая женщина должна се
бя в чем-то найти. Она не 
хочет быть похожей на дру
гих. Попробуй, одень их всех 
в одинаковые платья — на 
другой же день все по-разно
му будут выглядеть. Каждая 
что-нибудь придумает свое и 
пришьет. Вот и нашел себя 
кто-то в «железе». Ничего 
страшного в этом нет. Одно
го только боюсь: сбросят они 
через пару лет мужиков с 
пьедестала. Вот увидишь. Нам 
их догонять ' придется.

— Женщина почувствовала 
себя свободной, — подхватил 
Молодых. — Ей можно 
делать то, что ей хочется. И 
если она выбрала это. если 
личность себя в этом прояв
ляет — то честь ей и хвала, 
и уважения она достойна.

Л теперь послушайте самую 
юную участницу турнира, 16- 
летнюю Юлю Князеву из ниж
нетагильской средней школы 
№ 40.

— Зачем мне это надо? Хочу 
стать сильнее. Этим хочу от
личаться от других. Мне 
нравится работать с «желе
зом».

Вот так. Короче, они меня 
убедили. И, если честно, по
правились. Особенно те, что 
занимаются под началом пред
седателя городской федерации 
Нижнего Тагила Михаила Ве- 
жова. — Юля Князева, Ира 
Вербицкая, . Лена Галимова. 
Значит, слова беру команди
ровку в Тагил...

О' СТАЛОСЬ НАЗВАТЬ
имена абсолютных чем

пионов всероссийского турни
ра: у женщин Светлана Фи- 
шенко из Красноярска (340), 
у мужчин Валерий Щедрин 
из Подмосковья (960—всего на 
20 кг меньше рекорда СССР). 
Осталось поблагодарить спон
соров чемпионата — Сверд
ловский обком ВЛКСМ, объе
динение по выпуску спортив
ных тренажеров «Здоровье» и 
кооператив «Солпышко». И — 
пожелать сборной России до
стойно выступить па первен
стве Союза, которое в эти 
дни проходит в Черкассах, п 
пробиться на чемпионат мира. 
Ведь есть же доля истины и 
в пашей шутке!

Д. МУРЗИН.
Нижний Тагил. ,

Сообщаем подробности
Люди спокойно собирались на вечерний видеосеанс. В ожи

дании комедийного фильма зрители рассаживались по местам. 
Настроили телевизор, и по экрану побежали рекламные ролики...

Знали ли пришедшие на сеанс, что кто-то из них не выйдет 
никогда из здания клуба, могли ли предположить, что буквально 
через час кто-то будет лежать мертвым под обгоревшими бал
ками обвалившейся крыши?

Тринадцать человек. Кто виновник их гибели? Случайность? 
Незапланированное стечение обстоятельств?..

РОКОВОЕ ЧИСЛО
ТРИНАДЦАТЬ
Именно столько жертв повлекла
за собой тавдинекая трагедия
Несколько слов следовало 

бы сказать о здании, в кото
ром случился пожар. Постро
енное еще в тридцатых годах 
здание барачного типа — так 
называемая «засыпушка», — к 
70-80 годам пришло в негод
ность. До устройства злопо
лучного клуба здесь находил
ся кинотеатр «Октябрь», кото
рый тоже горел в 1978 году. 
После этого в течение не
скольких лет производилась 
реконструкция, которая, нако
нец, завершилась в 1983 году. 
Но комиссия не приняла дом. 
Не было разрешения на эк
сплуатацию и после повтор
ной приемки в 1987 году. Од
нако отдел культуры тавдин- 
ского горисполкома дал уст
ное «добро» на использова
ние здания. И в Доме культу
ры городского парка имени 
Ленинского комсомола стали 
проводиться дискотеки, а поз
днее были установлены игро
вые автоматы.

...Из разговора с началь
ником инспекции по делам 
несовершеннолетних Тав- 
динского ОВД Т. А. Болото
вой:

«На дискотеках, прово
дившихся в клубе парка, по
стоянно творились беспоряд
ки — девушки и молодые 
люди заходили в помещение 
танцзала в шапках, верхней 
одежде, курили, распивали 
спиртное. Уровень дискотек 
оставлял желать лучшего — 
ведущими отпускались по
шлые шутки, которые с ра
достью воспринимались тол
пой. Мало того, не реагиро
вали на сигналы милиции 
ни заведующий отделом 
культуры горисполкома А. Ф. 
Фоминцев, ни зам. председа
теля горисполкома В. И. 
Щербаков. А что уж гово
рить о директоре парка В. Я. 
Курковой!!..»...

Информации по поводу не
благополучного положения в 
Доме культуры городского 
п^рка поступали в гориспол
ком на протяжении трех лет. 
Но в ответ — молчание.

Думаю, этому можно дать 
объяснение — отделу культу
ры нужны были день- •, а ради 
них можно было закрыть гла
за и на беспорядки. Наверное, 
ради денег с 1 февраля этого 
года, что называется «втихуш- 
ку», стал функционировать и 
видеозал при Доме культуры, 
(и куда только смотрела ко
миссия по контролю над ви
деозалами!) Горисполком не 
пожалел денег и на видеоап
паратуру, зная, что в скором 
времени она окупит себя. Но 
разве можно было предполо
жить, что случится пожар?

...На первых кадрах филь
ма дверь распахнулась, и 
мужчина, крутивший видео, 
спокойно произнес: «Тихо, 
без паники!» За дверью уже 
виднелся столб черного ды
ма. Люди стали быстро вста
вать с мест и продвигаться 
к выходу. Кто-то успел вый
ти. Но вдруг погас свет, и 
вот тут-то началась паника...

Прохожие, уви ‘ -.вшие по
жар, поспешили на помощь: 
выломали зарег' Ученное окно 
и успели спасти еще двоих 
человек. Через три минуты 
подъехали пожарные...

В числе погиГших оказались 
пятнадцатилетг'щ школьник, 
учащийся СПТУ восемнадцати 
лет, семь человек командиро
ванных и четверо тавдинцев в 
возрасте от 22 до 31 года.

20 февраля, на следующий

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО
академический театр 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. Луначарского

Сегодня МАКБЕТ
З-Ш ПАЯЦЫ

СЕЛЬСКАЯ ЧЕСТЬ

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ

Сегодня ПЫГАН-ПРЕМЬЕР
З-Ш КОШМАРНЫЕ

СНОВИДЕНИЯ
ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 

нм. Ленинского комсомола 
Сегодня в |9 чае.

ПРИЕЗЖИЕ

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

НОВАЯ ПРОГРАММА 
«ДЕЖА ВЮ».

«КРИМИНАЛЬНЫЙ 
КВАРТЕТ».

ВНИМАНИЕ! Сеансы: И. 15 
и !9 час.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Жикина ди

настия.
СОВКИНО — Однажды в 

Америке (три сепии).
САЛЮТ — Полет навига

тора. Неуловимые мстители.
ТЕМП — За прекрасных 

дам! ВИДЕОЗАЛ — Механи
ческий апельсин. Зубасти- 
ки. 

день после трагедии, вышло 
постановление .горисполкома о 
временном закрытии дворо
вых клубов и видеозалов. А их 
в Тавде соответственно 9 и 11. 
Но не слишком ли простой 
выход из ситуации нашли ра
ботники горисполкома? Не 
боится ли отдел культуры, что 
после проверки пожарными 
помещений (в большинстве 
своем полуподвальных), в го
роде останется один-два ви
деозала и столько же дворо
вых клубов? Подростки будут 
сидеть по подвалам, по подъ
ездам — и что же — новые 
пожары, новые преступления?

По статистике, в Тавде за 
последние годы нет роста 
преступности. При Желании 
можно найти занятия по инте
ресам, но отдохнуть тем, кто 
старше 17, — негде. В центре 
города после пожара не ос
талось танцевальных залов, 
ребятам из 13, 14, 11 школ в 
своем микрорайоне также не
куда пойти. А ездить на окраи
ны при том, что автобусы хо
дят регулярно лишь до один
надцати вечера, — неудобно...

Прокомментировать ситуа
цию я попросила заместителя 
председателя горисполкома 
В. Н. Щербакова. Но мои во
просы — «Поступала ли ин
формация о городском парке 

горисполком, и почему она 
игнорировалась?» были объяв
лены провокационными. Ну, а 
когда я поинтересовалась, 
знал ли он о пожарной обста
новке в Доме культуры пар
ка, — Владимир Николаевич 
спросил уже меня: «А вы ви
дели эти документы?..» Дейст
вительно, я их не видела, да 
и никто не видел, так как ак
тов о приемке здания, как 
мне сообщил начальник отде
ла Госпожнадзора В. А. Коган, 
просто не было.

Комментаоии, как говорится, 
излишни. Ведь даже то, что 
В. Н. Щербаков — кстати, кан
дидат в народные депутаты 
областного Совета — считает, 
что пожар этот — просто слу
чайность — заставляет заду
маться. Понятно, что у горис
полкома много проблем —нет 
помещений для клубов, жи
лья для их работников.-.. Но 
на кого или на что списать 
тринадцать жертв?

Впрочем, не будем забегать 
вперед с прогнозами. Проку
ратура сейчас расследует под
робности тавдинской' трагедии. 
Но все-таки, только ли по во
ле случая погибли люди? Три
надцать — для кого станет ро
ковым это число?

А. ЧАРСКАЯ.
Тавда.
Р. 5. Когда я вернулась из 

Тавды, совершенно случайно в 
руки попала предвыборная 
программа кандидата в депу
таты областного Совета А. Ф. 
Пантелеева, начальника управ
ления пожарной охраны УВД 
Свердоблисполкома, одно из 
положений которой: детей и 
подростков сейчас нужно не 
только обучать правилам по
жарной безопасности, но и 
защищать от пожаров... Поче
му за чью-то безалаберность 
и недоработки должны распла
чиваться невинные люди! 19 
февраля в Туринске в резуль
тате пожара погибло трое де
тей. А сколько таких пожаров 
может еще случиться в других 
городах области!

Редактор В. ЕФИМЧИК.

УРАЛ — Четвертая власть. 
Гром небесный. Полосатый 
рейс. Холодное лето пятьде
сят третьего...

МИР — Однажды в Аме
рике (три серии).

ДРУЖБА — Легенда о бе
лом драконе. Полет навига
тора

ДК нм. ДЗЕРЖИНСКОГО — 
Вилла «Орхидея».
„ ДК нм. СВЕРДЛОВА — 
Леди Джейн.

КОМСОМОЛЕЦ — Утоли 
моя печали.

СОВРЕМЕННИК — Однаж
ды в Америке (три серин).

ИСКРА — Человек мз 
Рио.

ПОГОДА
3—-4 марта по области 

ожидается переменная облач
ность, местами небольшие 
осадки, днем 4-го — повсе
местно небольшой мокрый 
снег, слабый гололед, голо
ледица. ветер юго-восточ
ный. 5—10 метров в секун
ду. Температура воздуха 
ночью минус 4 — плюс 1 
днем плюс 4 — минус 1. на 
севере области 4 марта _  
ночью — 5—10. пнем 0 — 5 
градусов холода.
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